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Les Jeux Olympiques de Paris, c’est bien ou pas ?

Coucou ! Cette semaine, le sujet s’impose. Ça veut dire que je n’ai même pas eu à chercher
un sujet, à choisir un sujet. Comme c’est le début des Jeux Olympiques à Paris, c’est logique
que je vais vous parler de ça. Mais voilà, je ne suis pas la seule. On dit en français “Je suis
loin d’être la seule”. Si vous vous intéressez un peu à cet événement, vous avez
certainement déjà lu, vu, entendu, écouté… des podcasts, des posts sur les réseaux
sociaux, des articles, des vidéos, des infos à la télé. Bref, vous êtes bien au courant. Ça veut
dire que vous savez ce qui se passe, quand, où etc.
Moi, je voudrais vous parler des JO (et oui, c’est comme ça qu’on parle des Jeux Olympiques
en France - J. pour jeux, et O. pour olympiques - donc les JO)... je disais donc que je
voudrais vous parler des JO d’un autre point de vue, d’une autre façon.
Pour commencer, je n’habite pas à Paris, et je ne vais pas à Paris cet été donc je ne serai
pas présente pour les JO. Je ne vais pas voir de compétitions, je ne vais pas sentir
l’ambiance sur place, je ne vais pas vivre au quotidien les difficultés et les bonnes choses.
On peut dire que “je ne serai pas de la partie”, ça veut dire que je ne vais pas participer à
l’événement. Ça veut dire aussi que toutes les informations que j’ai sur les JO, je les trouve
sur Internet ou à la télé, et aussi par l’intermédiaire de quelques amis qui sont à Paris à cette
occasion, ou toute l’année.
Comme vous le savez peut-être, les Français sont râleurs. Vous savez ce que ça veut dire ?
Non ? Alors… râler, ça veut dire exprimer de la mauvaise humeur, protester. C’est un verbe -
râler, et aussi un nom - râleur, pour parler de la personne qui fait ça. En général, c’est un trait
de caractère. On dit d’un homme que c’est un râleur, parce qu’il n’est jamais content. Il n’est
jamais satisfait. Mais on utilise aussi ce verbe pour parler d’une personne qui se plaint,
quand en général, il n’y a pas de raison de se plaindre…. Bon, j’exagère un peu. Il y a
toujours une (bonne / petite) raison de se plaindre, mais ce n’est pas la peine de le dire, et de
le faire tout le temps. Ça n’avance à rien. Ça met juste une mauvaise ambiance.
Bref, tout ça pour dire que les Français sont de manière générale des râleurs et les Parisiens
encore plus. Ils n’aiment pas non plus le changement, ils n’aiment pas quand on change,
quand on modifie leur quotidien. Quand on les oblige à changer leurs habitudes. Parce que
oui, les Français, et les Parisiens en particulier, ont leurs petites habitudes. En général,
quand il y a un changement, ils vont tout de suite voir le côté négatif de ce changement. Ils
ne vont pas voir les opportunités, la chance, le côté positif, les bons côtés. Et bien entendu,
c’est pareil pour les JO.
Autre caractéristique - mondiale, cette fois-ci. Ça veut dire que je vais vous parler d’une
caractéristique, de quelque chose qu’on peut voir dans le monde entier. En général, on
entend beaucoup plus les gens qui se plaignent, qui ne sont pas satisfaits, qui ne sont pas
contents, que les autres. On les entend plus que les autres qui sont contents, satisfaits. Par
exemple, si vous passez un peu de temps sur les réseaux sociaux en ce moment, sur les
comptes de Parisiens, vous allez voir en moyenne dix posts sur tout ce qui ne va pas à Paris
à cause des jeux olympiques, contre un post en faveur des jeux olympiques. Les gens, en
général, font des vidéos des choses négatives, des problèmes, des prix, des trucs qui ne
vont pas, des scandales, des stupidités etc. Par contre, on entend moins parler des belles
choses, des choses émouvantes. C’est comme ça pour tout, vous allez me dire. Quand on
regarde les informations en général, on entend parler des catastrophes, des guerres, des
conflits politiques, des problèmes climatiques, des crimes etc… et beaucoup moins des
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bonnes nouvelles. L’être humain est fait comme ça : il est attiré par les catastrophes.

Donc voilà, je vais vous parler des jeux olympiques, et je vais essayer de donner une part
égale au côté négatif et au côté positif. C’est-à-dire que je vais vous donner des informations
et des arguments des deux côtés. Vous êtes prêts ?
Comme je l’ai dit au début, je tiens mes informations d’Internet et des témoignages des gens
sur place, de ce que les gens, les Parisiens et les touristes sur place, disent sur ce qui se
passe au quotidien, comment les jeux olympiques changent leur vie de tous les jours. Le
premier “scandale” dont on parle, c’est le prix des transports publics. Depuis le vingt juillet, et
jusqu’au 8 septembre, les tickets de métro et de bus à Paris augmentent… mais augmentent
vraiment ! Le prix est presque doublé ! ça veut dire que c’est deux fois plus cher ! Les
Parisiens, évidemment, se plaignent. Alors, bien sûr, vous allez me dire que ce n’est pas
normal, que c’est vraiment cher, que c’est scandaleux. Mais vous ne connaissez peut-être
pas les autres informations. D’abord, l’augmentation du prix du ticket de métro est justifiée
par l’augmentation du nombre de rames de métro. Ça veut dire qu’il va y avoir plus de métro,
et donc tout cela coûte de l’argent à la ville, et c’est pourquoi ils ont décidé que le ticket de
métro sera plus cher pour cette période. Je ne sais pas si c’est vrai ou pas. Si cela explique
vraiment pourquoi le ticket coûte deux fois plus cher… mais il y a certainement un peu de
vrai là-dedans. Autre information que vous n’avez peut-être pas : le prix des abonnements
mensuels et autres ne changent pas. Un abonnement, c’est quand on achète un service pour
un mois ou pour un an. On peut par exemple acheter un abonnement à un théâtre, à un
journal, à une application… ou à un transport public.
Donc, en fait, si le prix de l’abonnement ne change pas, l’augmentation du prix concerne
seulement les touristes, les gens de passage. Parce qu’en général, les Parisiens, les gens
qui habitent sur place toute l’année, ont un abonnement… Et en plus, il y a d’autres formules
moins chères proposées pour les gens qui vont utiliser le métro et le bus à Paris juste
pendant cette période. Donc en réalité, il n’y a pas beaucoup de raisons de se plaindre.
Autre catastrophe dont on entend beaucoup parler sur les réseaux sociaux : les zones
fermées à la circulation, les grandes barrières dans les rues, l’accès difficile à certains
endroits dans la ville. C’est vrai, pendant la période des jeux olympiques, se déplacer dans
Paris va être très compliqué. Mais c’est aussi assez logique. Si vous avez déjà assisté à un
marathon dans une grande ville, vous savez ce que cela veut dire. Des rues bloquées, la
circulation des bus modifiée. C’est le bordel pendant toute une journée. (excusez
l’expression, mais c’est ce qu’on utilise beaucoup en français pour parler de “désordre”,
quand c’est compliqué. Oui oui, on dit “c’est le bordel”.
Donc, quand il y a un grand événement dans une ville, il y a toujours des problèmes de
circulation, des rues bloquées. Parfois, ça dure quelques heures, parfois une journée. Mais
là, imaginez. Ce sont les jeux olympiques ! C’est 17 jours de compétitions ! Plus de 10 000
athlètes ! Des dizaines de milliers de volontaires, de bénévoles, de gens qui travaillent pour
les jeux olympiques gratuitement. C’est plus de 300 compétitions ! Et des millions de
visiteurs ! Quand on sait qu’une grande partie des matchs et des compétitions ont lieu dans
la ville, près des grands monuments de Paris, comme le beach volley près de la Tour Eiffel,
ça semble logique que des rues et des zones soient fermées et qu’il soit compliqué de se
déplacer. Non ?
Dernier point négatif, dernière chose qui est très critiquée : le prix des places. Et oui…
assister à une épreuve, ça veut dire une compétition, ça coûte très cher. C’est au moins 100
euros, et même souvent plus. Et si c’est la finale, ou si c’est une discipline, un sport très
demandé, que les gens aiment beaucoup, on peut parler de 400 ou 500 euros. Je ne parle
pas de la cérémonie d’ouverture…. Là, c’est plutôt vers les 1000 euros et plus. Mais bon,
c’est la cérémonie d’ouverture des Jeux Olympiques de Paris, pas un spectacle de fin
d’année de l’école de vos enfants. Là encore, deux choses sont importantes à savoir. Les
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places sont toujours chères aux Jeux Olympiques. Partout. Dans toutes les villes et dans
tous les pays où ils ont été organisés. Et à Paris aussi, quand la vente des billets a
commencé, l’année dernière, plus de 400 000 places étaient à 24 Euros seulement. C’est
pas mal quand même, non ?

Vous l’avez compris, il y a du positif et du négatif dans tout ça. J’imagine que pour les
personnes qui aiment le sport, les Jeux Olympiques sont importants, et donc ils sont prêts à
oublier la gêne, les problèmes, le prix etc. Pour les autres, pour ceux qui ne sont pas
vraiment intéressés, c’est juste quelque chose de compliqué. Cela dit, je pense que c’est
quand même un événement assez exceptionnel. La dernière fois que les Jeux Olympiques
étaient à Paris, c’était en 1924 ! Il y a 100 ans ! Donc, c’est vraiment exceptionnel. Vous ne
verrez pas cela deux fois dans votre vie ! Je ne suis pas forcément très patriote mais je
pense que les Français devraient être fiers que les Jeux Olympiques se passent à Paris cet
été. Ils devraient être fiers de l’organisation, même si elle n’est pas parfaite. Ils devraient être
fiers que les athlètes nagent dans la Seine. Ils devraient être fiers parce que les télévisions
du monde entier vont retransmettre la cérémonie d’ouverture grandiose et les compétitions
sportives avec, en toile de fond, dans le décor, derrière, la Tour Eiffel, le Louvre, Versailles, le
Grand Palais, la Concorde, les Invalides…
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